

Fecha: 13-01-2024  
 Medio: El Mercurio de Valparaíso  
 Supl.: El Mercurio de Valparaíso  
 Tipo: Noticia general  
 Título: **Tren a Quillota: EFE avanza con estudios y trámite ambiental**

Pág. : 6  
 Cm2: 220,2

Tiraje: 11.000  
 Lectoría: 33.000  
 Favorabilidad:  No Definida



EL LANZAMIENTO PLAN EFE VERANO 2024 SE REALIZÓ EN MUELLE BARÓN.

## Tren a Quillota: EFE avanza con estudios y trámite ambiental

**TRANSPORTES.** Estatal está ad portas de licitar la ingeniería de detalle.

EFE Valparaíso decidió avanzar en la ingeniería de detalle del proyecto de extensión del tren a Quillota, para ganar tiempo mientras la tramitación ambiental se encuentra a la espera de los estudios que permitirán a la firma responder las observaciones de los servicios públicos, para lo cual pidió un plazo que termina en agosto de este año.

La extensión del tren Limache-Puerto a Quillota y La Calera contempla 26 kilómetros de vías y seis estaciones adicionales a las ya existentes, en la operación del servicio de pasajeros de EFE en Valparaíso, que incluye a las comunas de La Calera, La Cruz, Quillota Centro, Quillota sur, San Pedro y Limache. Beneficiaría a una población de 1.118.339 personas y producirá ahorros en tiempos de viaje y mayor seguridad en los desplazamientos de los pasajeros.

Pese a que a fines del año pasado EFE pidió una extensión del plazo para responder observaciones de la tramitación ambiental del proyecto, el gerente de la estatal afirmó que esto no atrasa los plazos de la puesta en marcha de este servicio, por lo que si el cronograma avanza de acuerdo a lo previsto, los nuevos trenes comenzarían a funcionar en el año 2028.

“Nos da más tiempo para poder entregar la respuesta de buena manera, de desarrollar todo lo que tiene que ver con terminar bien el plan arqueológico y desarrollar los estudios de ruido y vibraciones. No retrasa el proyecto porque en paralelo estamos avanzando también en

“Vamos ganando tiempo mientras se va resolviendo el tema de la licitación y de la autorización ambiental.”

Miguel Saavedra  
Gerente general EFE Valparaíso.

licitar la ingeniería de detalle. Dentro de los próximos días se va a publicar la licitación de la ingeniería de detalle y con eso vamos ganando tiempo mientras se va resolviendo el tema de la licitación y de la autorización ambiental”, comentó Miguel Saavedra, gerente general de EFE Valparaíso.

### PLAN VERANO EFE 2024

Saavedra participó ayer del lanzamiento del Plan Verano 2024, que busca poner al Tren Limache-Puerto en el transporte oficial de diversos eventos regionales.

Este plan incluye iniciativas como la Tarjeta Turista, la cual ofrece viajes ilimitados durante el día y también beneficios de descuentos en actividades recreativas, deportivas, gastronómicas y culturales. Además, contarán con un tren turístico para la ruta Limache-Ritoque.

Durante el lanzamiento, participaron representantes de distintos servicios que son parte del plan. Daniel Feliú, presidenta de la Asociación de operadores del Muelle Barón expresó que “disfruten de esta tarjeta, que ojalá sea permanente, porque Valparaíso se debe disfrutar todo el año”. CG